

Tribunal Electoral pide a diputados repensar el recorte a su presupuesto

El magistrado presidente de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, pidió a los diputados repensar el recorte de 767 millones de pesos a esta máxima instancia. Subrayó que una reducción de ese nivel pondrá en riesgo miles de juicios, cuya resolución dará certeza al proceso electoral 2023-2024, y a la validez de las elecciones. Les solicitó actuar con sensibilidad y no afectar el derecho al voto de todos los mexicanos; entre los argumentos del tribunal destaca que lo solicitado es ya 25 por ciento menos de lo que se pidió en 2018, en términos reales. Señaló que la gente quiere certeza de que su voto será respetado y que los triunfos sean inobjectables.

Fabiola Martínez



P A Q U E T E
ECONÓMICO 2024

SE ENREDA MORENA

**Presupuesto:
en veremos,
Guerrero
y TEPJF**

Morena no logró una ruta para crear fondos de apoyo a Guerrero en el PEF 2024, pese a la presión de 'Marcelistas', la oposición y la caravana de Acapulco. Ayer inició la discusión de 3 mil 69 reservas. Prevéncorregirlo del TEPJF. —Victor Chávez / PÁG. 34



LUCIA FLORES

REVISAN MÁS DE 3 MIL RESERVAS

Se enredan con el PEF; sin acuerdos aún para Guerrero

Rechazan todas las propuestas de cambio al dictamen que presentó la oposición

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con un registro de 3 mil 69 “reservas” y una lista de 335 oradores en tribuna, la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados se enredó ayer y no logró una ruta para crear fondos de apoyo a Guerrero en el decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024.

Bajo la presión del grupo El Camino de México —de Marcelo Ebrard—, de la oposición del PAN, PRI, MC y PRD, y de los dirigentes de la caravana de Acapulco que llegó a San Lázaro, los coordinadores y vicecoordinadores de Morena, PT y PVEM mantuvieron permanentes encerronas sin lograr acuerdos.

En el marco de una sesión de casi 12 horas, en la que todas las propuestas de cambio al dictamen que presentó la oposición se rechazaron, la vicecoordinadora morenista, Aleida Alavez, informó que “se perfila realizar más ajustes a distintas instituciones para la reconstrucción de Guerrero”.

Además, “se trabaja en el tema del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Estamos procesando las reservas para tener la forma de corregir. Todavía hay muchas instituciones con gastos inexplicables que podemos recortar”, explicó.

El morenista Hamlet García dijo que “hay reservas que plantean dar-



le al TEPJF 260 millones de pesos más, otras de 400 y algunas hasta 500 millones. No tenemos claridad de qué día o a qué hora se discutiría la reserva del Tribunal Electoral o el conjunto de reservas”.

A nombre del grupo El Camino de México, los diputados Emmanuel Reyes y Carol Antonio Altamirano informaron que votaron a favor del dictamen en lo general, porque les prometieron que se considerarán sus propuestas.

Pidieron que se incluya un transitorio para que “los recursos que ejerza la administración pública federal, las empresas productivas del Estado, así como la utilización de financiamientos con respaldo federal destinados al apoyo de Guerrero y de los municipios afectados por el huracán *Otís*, se reporten de manera específica y trimestral, identificando montos ejercidos, población beneficiada y unidad responsable”.

Los coordinadores del PRI, Rubén Moreira; PAN, Jorge Romero, y PRD, Luis Espinosa, pidieron un fondo de 300 mil millones de pesos para la reconstrucción de Acapulco y municipios devastados, vigilado por una comisión de diputados y senadores.

Sin respuestas, el pleno de los diputados declaró anoche un receso y hoy retomarán la discusión de las miles de reservas en el pleno y entre los partidos.

“Todavía hay muchas instituciones con gastos inexplicables que podemos recortar”

ALEIDA ALAVEZ

Vicecoordinadora de Morena

“Hay reservas que plantean darle al TEPJF 260 millones de pesos más, otras de 400 y algunas 500”

HAMLET GARCÍA

Diputado de Morena

“Discusión podría extenderse hasta el viernes si las reservas no las retiran”

RUBÉN MOREIRA

Coordinador del PRI





LUCÍA FLORES

Reclamo. Diputados de oposición, ayer, en la Cámara baja.

